

Aufregung im Hühnerhof

Autor(en): **Martens, Joachim**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin**

Band (Jahr): **128 (2002)**

Heft 5

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-605969>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Das Lege-Huhn

PETER FLÜELER

Es waren einst zwei Eier,
die lagen im Gelege,
darauf sass 's Huhn vom Meier
und übt' sich in Brutpflege.

Darinnen wuchsen Küken,
die Brut, die sollte glücken,
das Ganze ist 'ne Frage,
von höchstens noch 'nem Tage.

Schon bald klopft an die Schale,
ein Küken noch ganz kahle,
das Erste; Glück, ein Hühnchen,
das Zweite; Pech, ein Hähnchen.

Hennen kann man nicht klonen,
das würd' sich auch nicht lohnen,
doch Hähne legen keine Eier,
und das weiss auch der Bauer Meier.

Der Hühner-Arten muss man kennen,
und wissen es gibt Lege-Hennen,
die taugen nur zum Eierlegen,
und Männchen sind da gar kein Segen.

Und andre Arten, gut geraten,
die sind gezüchtet, nur zum Braten.
Da ist egal, ob Mann ob Frau,
Hauptsache Fleisch, wie bei der Sau.

Danach bei der Sorte Legehuhn,
was da nur mit den Männchen tun?
Man legt sie in den Kessel rein,
tut Deckel drauf, gibt Gas hinein.

Die toten Hähnchen sind kein Dreck,
drum wirft man sie nicht einfach weg.
Sie werden sauber recycelt
und ihren Schwesterchen serviert.

Aufregung im Hühnerhof

JOACHIM MARTENS

Die Aufregung im Hof freilebender Hühner war unverkennbar: Es wurde erheblich mehr gegackert als ohnehin schon und der Hahn verkündete stereotyp von seinem Misthaufen: «Das Boot ist voll» – obwohl er noch nie in einem gesessen hatte.

Was war geschehen?

Zwei Hennen, die auf bisher ungeklärte Weise aus ihrem Massenquartier ausbrechen konnten, hatten bei den glücklichen Hühnern in der Freilandhaltung um Asyl ersucht. Doch in ihrer Hoffnung, bereitwillig aufgenommen zu werden, sahen sie sich getäuscht. Wie in verschiedenen Ländern Europas war es hier auch auf dem Hühnerhof zu einem Rechtsruck und damit zu einer Fremdenfeindlichkeit gekommen. Nur ein blindes Huhn, das mehr Körner fand als man nach einem Sprichwort vermutete, plädierte für ein Bleiberecht.

Doch es fand kein Gehör. So wurden die geflohenen Hennen wieder abgeschoben. Allerdings versicherte man ihnen zum Trost, dass in Deutschland nunmehr der Tierschutz als Staatsziel im Grundgesetz verankert worden sei. Und damit wäre bereits im Jahre 2007 das Ende der Legebatterien gekommen. Die Hennen, die die Freiheit gesucht hatten, freuen sich schon jetzt darauf, dass ihre Nachkommen in fünf Jahren eine Zukunft haben werden, die nach ihrer Meinung nun wirklich das Gelbe vom Ei sein wird.

SILVAN WEGMANN



Zu Risiken und Nebenwirkungen fragen Sie den Bauern oder seinen Chemiker